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順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁 

１ ８ 矢 口 勝 雄 一括質問一括答弁 ４ 

２ ９ 勝 田 達 也 一括質問一括答弁 ６ 

３ ７ 奥 谷   崇 一括質問一括答弁 ８ 

４ ６ 久 松   猛 一問一答 １０ 

５ ２３ 柏 村 忠 志 一問一答 １２ 

６ ２ 平 石 勝 司 一括質問一括答弁 １４ 

７ １３ 下 村 壽 郎 一括質問一括答弁 １６ 

８ １４ 鈴 木 一 彦 一問一答 １８ 

９ １６ 篠 塚 昌 毅 一括質問一括答弁 ２０ 

１０ ４ 福 田 一 夫 一括質問一括答弁 ２２ 

１１ ５ 田 子 優 奈 一括質問一括答弁 ２４ 

１２ ３ 吉 田 千鶴子 一括質問一括答弁 ２６ 

１３ １ 目 黒 英 一 一括質問一括答弁 ２８ 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

８ 

 

 

矢口勝雄 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ ＭａａＳ実証実験の成果と今後について 

ＭａａＳが目指すのは，デジタルの力を利用して，

環境にやさしく，車を自分で運転できなくとも文化的

で持続可能な暮らしと地域づくりを可能にするという

ことです。この考えは移動弱者に対する課題解決にな

ると私は期待しています。そこで先ほど実施された「つ

ちうらＭａａＳ実証実験」について伺います。 

(1) どのような実験を行ったのか 

(2) この実験でどのようなことが分かったのか 

   また今後の施策として活かせる具体的なことはあ 

るか 

 

 

 

 

 

２ 公文書における「読点」の使用方法について 

国の文化審議会 国語課題小委員会は昨年，半世紀以 

 上前の通知に従った，横書きの公文書では読点に「，」 

（コンマ）を使うとのルールを見直し，一般に広く使 

われている「、」（テン）を用いるよう求める提案を打 

ち出しました。 

この件に関し本市においては現在どのような運用を 

 しているのか，また今後どのような対応をしていくの 

 かを伺います。 

 

 

担 当 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担 当 部 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

９ 

 

 

勝田達也 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 義務教育の教育方針について 
(1) コロナパンデミックという，これまで経験してこな

かった事態が発生し１年以上が経過しました。学校で

も様々な対応が検討され実行されました。そこでは未

知のものに解決策を考えだす必要性が認識されまし

た。経験していない正解のない問題に挑戦し，自分な

りの解決策を考えだす知性が必要だと考えます。その

基礎を義務教育の段階で学ぶ必要があると考えます

が，ご所見をお伺いします。 

(2) 様々な考え方，バックボーンを持たれた方々がいま

す。異なる国籍，民族，言語，宗教，文化，性別，価

値観があります。コロナ禍は弱い立場の人に犠牲が多

く出ました。コロナをはじめ様々な問題を，視野を広

げて解決していくには，異なる価値観を理解したうえ

で，他人を認める感性が必要であり，義務教育の段階

で学ぶ必要があると考えますが，ご所見をお伺いしま

す。 

(3) コロナ禍は緊急事態に該当すると考えます。それに

対応することは危機管理です。危機管理の際の意思決

定の基本方針をお伺いします。 

(4) これまでのコロナ禍への対応を経験して得たもの

と，それを今後どのように活かしていくのかお伺いし

ます。 

(5) コロナ禍での差別を事前に防ぐシトラスリボン運

動を学校で行うことは手段の一つとして有効と考え

ますが，ご所見をお伺いします。 

 

 

教 育 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

７ 

 

 

奥谷 崇 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ プレミアム付き商品券発行事業の成果と今後の課題

について 

 (1) 昨年のプレミアム付き商品券の最終的な発行部数

と回収率，業種ごとの利用状況，利用金額，これまで

本市で実施してきたプレミアム付き商品券発行事業

との比較，本市における最終的な経済効果について

伺う。 

 (2) 第２弾の実施が決まったプレミアム付き商品券発

行事業についての検討状況と制度の具体的な内容，

今後のスケジュール及び課題について伺う。 

 

 

 

 

 

２ 新規コミュニティ交通事業の検討状況と今後の方向

性について 
 (1) これまで行ってきた検討の経緯と現状における課

題，中村南・西根南地区における導入までのスケジュ

ール，運行方法の具体策について伺う。 

 
 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

６ 

 

 

久松 猛 

 

（答弁方式：一問一答方式） 

 
１ 新型コロナワクチン接種の取り組みについて 
(1) ５月１７日（月）から始まった集団接種の予約状況

及び課題について 

(2) ６５歳以上の高齢者の７月末までの２回接種完了

の見通しについて 

 集団接種及び個別接種それぞれの接種人員の見通し

について 

(3) 有基礎疾患者，高齢者施設従事者のワクチン接種

開始の時期及び２回接種完了の見通しについて 

 (4) 上記以外の一般市民のワクチン接種開始の時期及

び２回接種完了の見通しについて 

(5) ワクチン接種計画に対応したワクチンの入荷の，現

時点での見通しについて 

 
 
 
 
 

２ ごみ処理基本計画について 
(1) 第２次ごみ減量基本計画（２０１２年度から２０２

１年度）における家庭系ごみ及び事業系ごみの減量目

標に対する達成見通しについて 

(2) 第３次ごみ減量基本計画の策定状況について及

び，事業系ごみの実効性ある計画の策定について 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 



  

11



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２３ 

 

 

柏村忠志 

（答弁方式：一問一答方式） 

 
１ 学校給食についての「牛乳」に関しては，２００６年

９月の一般質問を行っておりますが，現在，基本的に変

わっておりません。特に，「女性ホルモン入り牛乳」は

再度の質問です。 

 
 
 
 
 
２ 給食時間の中で，実質的に食べる時間は何分くらい

ですか。一中・四中・都和中。 

 
 
 
 
 
３ 教員の授業準備時間はどのように確保されているの

か，下高津小学校一年生，大岩田小学校一年生，一中，

四中，都和中。 
 

 

 

 

 

４ 校則は，「子どもの権利条約」に照らして改善すべ

き事項について伺います。対象中学校は上記２。 

 

 

副 市 長 

及  び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２ 

 

 

 

平石 勝司 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 若者の移住・定住の促進に向けた取り組みについて 

 (1) 「東京圏への一極集中の是非」は，本市の人口減少

の克服（抑制）に向けた大きな課題の一つと考えま

す。本市の人口減少の克服（抑制）に向けた考え方に

ついて，見解をお伺いします。 

 (2) コロナ禍の長期化に伴い，保護者の失業やアルバ

イト先の減少など経済的に困窮している学生に対し

て，安心して学業が続けられるよう自治体が積極的

に手を差し伸べる必要があると考えますが，本市で

は学生や若者に対して現在どのような生活支援を行

っているのでしょうか。 

 (3) 東京圏内など，市外に在住している若者に対し，奨

学金を活用した地方定着を促進してはいかがでしょ

うか。市の見解をお伺いします。 

 

 

 

 

 

２ 地域防災力強化のための消防団員の処遇改善と担い

手確保へ向けた取り組みについて 

 (1) 近年の消防団員の減少・高齢化は深刻な問題であ

り，昨年末，総務省消防庁は消防団員の人材確保に向

けた有識者検討会を設置しました。その論点のひと

つが給料に当たる報酬と，火災などで出勤した際の

手当の引き上げですが，本市における消防団員の処

遇改善に向けた取り組みについて，お伺いします。 

 (2) 消防団員の処遇改善に加えて，担い手の裾野を広

げる取り組みが重要であると考えます。消防団員の

担い手確保に向けて，市の見解をお伺いします。 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１３ 

 

 

下村 壽郎 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 農業行政について 

 (1) 本市における農業振興地域制度について，次の３

点を伺う。 

① 農業振興地域制度の目的達成度について，どのよう

に評価されているのか伺う。 

② 農業振興地域内では，どのような振興策があるの

か。その具体例について伺う。 

③ 今後の見直しは，いつ頃の時期となるのか。 

 (2) 農地集約の現状と今後について，次の３点を伺う。 

① 耕地面積と耕作放棄地面積の現状はどのようにな

っているか。 

② 農地集約の現状はどのようになっているのか。 

③ 農地集約の今後の展開について伺う。 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１４ 

 

 

鈴木一彦 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ 各公園整備の方針と今後の方向性について 

① 常名運動公園について 

② 新治運動公園について 

③ 川口運動公園について 

今回取り上げた３か所の公園について、各公園の役

割や機能をどのように考えているのか？また,どのよ

うに整備していく方向なのか？ 

 
 
 
 
 
２ 水郷公園について 
（１）洗い場を整備するということは，キャンプ場のよ

うな使い方を考えてのことなのか？ 

 
 
 
 
 

３ 川口二丁目（サウンディング調査）のその後の進捗状

況 
（１）コロナ禍の中で今後の見通し 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１６ 

 

 

篠塚昌毅 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 
１ 土浦市公立保育所民間活力導入実施計画（後期計画）

について 
(1) 土浦市の基幹保育所として子育て支援拠点となる

役割を担うとした次の３か所の公立保育所の今後の

方向性についてお伺いします。 

① 北部・新治エリア 神立保育所 

② 中央エリア 東崎保育所，天川保育所 

③ 南部エリア 荒川沖保育所 

ア 老朽化した施設の改修工事等を検討しているのか 

イ 入所率の低下と保育士不足の対応はどうするの

か 

ウ 中央エリアの東崎保育所と土浦幼稚園を統合

し，幼保連携型の認定こども園を設置するが，他

のエリアも同様の幼保連携型施設にする事を検討

しているのか 

 

 

 

 

 

２ 子育てアプリ「つちまる Kids」について 

(1) 子育て世代を支援するために導入したスマートフ

ォンアプリ「つちまる Kids」の機能と登録者数の状

況，利用者の反響，今後の課題についてお伺いします。 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

４ 

 

 

福田一夫 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 国の新資格「社会教育士」について 

(1) 行政上の位置づけは，どのような立場か伺います。 

(2) 今後，活躍の場を増やすには，どうしたらよいか

伺います。 

 

 

 

 

 

２ 今後増えることが予想される空きビル問題について 

(1) 空きビルのかかえるリスクと問題点について伺い

ます。 

(2) 有効な解決法は？ 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

５ 

 

 

田子優奈 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 入野浩美新教育長の教育方針と考え方について 

(1) 市民の関心度が高い以下の５つについて見解を問

う。 

① 小中一貫校についてどのようにお考えか 

② 少人数学級についてどのようにお考えか 

③ 現在の教職員数についてどのようにお考えか 

④ フッ化物洗口についてどのようにお考えか 

⑤ 個性と多様性，ジェンダーについてどのようにお考

えか 

 

 

 

 

 

２ 市内各学校の女性用トイレへの生理用品常備につい

て 

(1) 市内小中学校の女性用トイレに，トイレットペーパ

ーと同じ扱いで生理用品をすみやかに常備するよう

求める 

(2) 市内の各学校と協力し，就労前の若年女性が，生活

必需品である生理用品を確実に手にできるよう，最大

限の支援をすべきではないか 

(3) 常備用の生理用品を，避難所となる各学校に多めに

蓄えておけば，災害時でもすぐ各地域で配布できるた

め，ローリングストック方式で保管してはどうか 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

３ 

 

 

吉田千鶴子 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 社会的孤立防止対策「誰も孤立させない，ひとりぼっ

ちをつくらないための～つながり，支えあう社会の構

築へ～」について 

(1) 誰もがＳＯＳを出しやすい環境づくりについて 

(2) 本市の社会的孤立等の現状把握について 

(3) 社会的養育への支援について 

(4) 生理の貧困問題について 

(5) 孤立した子育ての防止について 

(6) 支援者の育成・確保・サポートについて 

(7) 生活困窮者自立支援制度の推進について 

 

 

 

 

 

２ 誰一人も取り残さない教育へ 

(1) 入野浩美新教育長の抱負について伺う。 

(2) 本市のＧＩＧＡスクール構想，小中学校に一人一

台のタブレット端末の本格運用はいつ頃になるか伺

う。 

(3) ＧＩＧＡスクール構想のスタートに当たっては，再

度教員の皆様に構想の意義を徹底を図ることと，新

たな教育環境の活用と教員の活用力の向上について 

(4) 不登校の児童・生徒や感染不安児，病気療養中の児

童生徒等の学びを保障する，タブレット端末からの授

業のライブ配信について伺う。 

  また，自宅でオンライン学習の場合の出席扱いにつ

いて伺う。 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１ 

 

 

目黒英一 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ メンタルヘルスケアの取り組みについて 

 (1) ストレスや悩みの相談体制について 

  ① ストレスや悩みに関する相談を適切に受けるため

の総合窓口を設ける事は出来ないか。 

  ② またその際，相談内容を担当部署へ適切に取り継

ぐ仕組みは出来ないかお伺い致します。 

 (２) ストレスチェックの取り組みについて 

  ① 土浦市役所内のストレスチェックの実施状況につ

いて詳しくお教え下さい。 

  ② ストレスチェック判定後，診察・治療が必要となっ

た場合，医療機関への連携体制はどのようになってい

るのかお伺い致します。 

 

 

 

 

 

２ 大規模災害時の避難所運営について 

 (1) 要配慮者への対応について 

  子どもや高齢者，障碍者，外国人など，様々な方が避

難される事が考えられるが，どのような対応をしてい

くのかお伺い致します。 

 (2) 避難所の電源確保について 

  ① 避難者の中には，人工呼吸器や電動車いすなど，電

源の確保が重要となる方もいます。避難所ではどのよ

うに電源を確保し，そのメンテナンスはどうしている

のかお伺い致します。 

  ② 長期保存が可能で，燃料の劣化がなくボンベの設

置や移動，調達が容易なＬＰガスを使用した非常用発

電機を今後導入する考えはあるのかお伺い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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